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Encuentro “Indefensión de la Comunidad ante el Narcotráfico, diálogo entre la 
Justicia y las Periferias” 

 
 
Con la iniciativa de asociaciones vinculadas a la justicia, en el día de hoy se realizó el 
encuentro entre la parroquia San José de la diócesis de San Justo llamado: “Indefensión 
de la Comunidad ante el Narcotráfico, diálogo entre la Justicia y las Periferias”, que tiene 
como objetivo y pedido por parte de estas asociaciones, acercarse a las periferias con 
el propósito de tomar contacto con la realidad de los jóvenes en situación de 
vulnerabilidad. 
 
La bienvenida a los participantes, entre los que se encontraban jueces, miembros de 
distintas asociaciones, comunidades parroquiales, entre otras, estuvo a cargo del 
monseñor Eduardo García, obispo de San Justo, quien agradeció esta visita a este lugar 
donde se muestran tantas situaciones de vulnerabilidad y, especialmente la posibilidad 
de que se pueda tomar contacto, lo que significa en este gesto de “tomar contacto”, la 
acción para que se concrete en un compromiso en el poder acompañar desde la justicia 
a tantas personas que necesitan de ella. Una comunidad que aún en la ausencia del 
Estado, es una comunidad que, junto a la Iglesia, se pusieron la realidad al hombro.  
 
Monseñor Eduardo García expresó: “Nosotros ponemos lo nuestro para acompañar la 
vida en el orden afectivo, emocional y laboral de la recuperación, pero también 
necesitamos que ustedes pongan lo que está en sus manos y en sus posibilidades. Es 
para que esta recuperación se sienta que no se está haciendo al margen de la sociedad, 
al margen de la ley, sino que se hace con la ley y que la ley sostiene este proceso de 
reinserción de acompañamiento y de vida nueva para la gente.” 
 
De este modo al Estado y la Justicia, le pedimos que nos ayuden a acompañar a los 
rotos, especialmente la aceleración de procesos. Monseñor García expresó que el año 
pasado, de 40.000 causas que ingresaron por narcotráfico, solamente 2.000 tuvieron 
algún tipo resolución; muchas veces las personas que han sido detenidas por este delito 
vuelven a los barrios como si nada hubiese ocurrido.  
 
El encuentro continuó con el testimonio de hombres y mujeres que trabajan en las obras 
de la parroquia San José y, especialmente en los Hogares de Cristo, acompañando la 
recuperación de aquellos que se acercan ante problemáticas de consumo. Luego se 
produjo un diálogo entre los presentes y estas personas. 
 
Durante el encuentro, la comunidad de San José mostró su pasado, su presente y el 
horizonte que busca. Entre los testimonios, compartimos las palabras de personas que 
se han expresado, que se han recuperado y en la actualidad trabajan y sirven a 
hermanos que se siguen acercando. Todos coinciden en la necesidad de una mayor 
ayuda por parte de la Justicia y del Estado para continuar logrando verdaderamente una 
realidad que grita ´Basta de Droga´: “Nosotros ponemos el cuerpo y ustedes desde lo el 
lugar que les toca, ayúdennos a decir que toda vida vale y es importante". 
 
En las palabras de los oradores, quedó en claro la importancia de que el Poder Judicial 
escuche a quienes aparecen criminalizados y son, en verdad, las principales víctimas 
de un sistema de exclusión que deja a millones al costado del camino.  
 
En la jornada, estuvo presente el Procurador General de la Provincia de Buenos Aires, 
Julio Conte Grand, quien manifestó que: "Es imprescindible destacar la necesidad de 
proteger a los más chicos, a los más vulnerables porque son los que más nos necesitan 
y este ministerio público tiene ese mandato desde que yo preste juramento en el año 
2016". 
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Luego, tomó la palabra Marisa Graham, Defensora de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes de la Nación y enfatizó que: “Esta semana tuve que llegar hasta la Corte 
Suprema de Justicia para que después de 7 meses el Estado reparta los alimentos para 
que la gente pueda comer”. En ese contexto, agregó que: “La demanda que se escucha 
en los barrios es que falta justicia y acá nos convocaron para sensibilizarnos y ponernos 
en frente de las narices a la gente que sufre las consecuencias”. 
  
Asimismo, estuvieron presentes los jueces de la Cámara Federal de Casación Penal, 
Alejandro Slokar y Angela Ledesma. 
  
La jueza Ledesma recordó que: “desde la Cámara de Casación junto con Alejandro 
Slokar hemos sentado jurisprudencia hace ya tiempo cuando dijimos que de ningún 
modo puede existir o imponerse la prisión perpetua para los menores. 
  
El Juez Slokar expresó: “La justicia, ante todo, es un derecho, esencialmente de los más 
débiles. Frente a las penurias de una crítica situación social, que muestra luces de 
máxima alarma, un mínimo ético-jurídico es atender lo más frágil, como en un naufragio: 
mujeres y niños primero”. Y remató: “Con los pibes no se jode: el hambre es un crimen 
y su encierro una perversión”. 
 
Compartimos las palabras de monseñor Oscar Ojea, obispo de San Isidro y presidente 
de la Conferencia Episcopal Argentina: 
 
“Yo estoy orgulloso de estar en esta mesa, realmente, no sé cómo agradecer a Roxana, 
a Andrea, a Rodrigo, a Chapu; a monseñor Eduardo García. En realidad, hemos 
escuchado con el corazón, hay muchos modos de escuchar, ¿no?, pero hemos tenido 
como una escucha activa, verdadera. Lo que nos han contado ha pasado por nuestro 
corazón. Hemos sido todo oídos. 
 
Esta reunión, que fue fruto de una inquietud de magistrados que vinieron a la 
Conferencia Episcopal a decir: ´nosotros queremos acercarnos, queremos escuchar´, y 
yo vi en ellos como un deseo vocacional, un deseo vocacional. Es servir a través de la 
Justicia, pero tomando contacto cercano con lugares en donde verdaderamente se ha 
vivido y se vive en forma profunda la vulnerabilidad. 
 
Hemos visto y escuchado la fuerza de una comunidad. Una comunidad tiene 
anticuerpos. Tiene anticuerpos que hace posible que se pueda defender de una 
cantidad de males cultivando la fraternidad, cultivando el amor al prójimo. Hemos 
escuchado en esta mesa hablar del abrazo, de la necesidad, de la contención; de 
momentos claves de la vida en donde hemos sido recibidos, hemos sido escuchados; 
hemos escuchado con emoción como Chapu decía que había silencio y se sentía 
escuchado”. 
 
“El habernos mostrado la fuerza de la comunidad; ´es verdaderamente posible´, 
escuchábamos hace instantes. La experiencia nuestra, queridos magistrados; cuando 
nosotros visitamos los penales ubicados en nuestras diócesis, la mayoría de cada uno 
de los penales están llenos de pobres y vulnerables; allí observamos una edad promedio 
de 21 años, la enorme mayoría con causas por robo para consumir. Parecería que, 
digamos, el crimen organizado, la trata, el narcotráfico, las armas; ¿de donde salen las 
armas? Es decir, parecería que todo eso es el poder, enorme, invisible, que busca 
cómplices en los poderosos, que esclaviza a nuestros chicos y chicas, entonces como 
han expresado en reiteradas veces en este encuentro: ´es otro Estado´; esto lo tenemos 
que tratar de visibilizar, no podemos mirar para lado y tratarnos como si entre nosotros 
hubiera un abismo. hoy hemos escuchado un grito, un grito; es difícil escuchar un grito, 
pero es posible acompañar ese grito: ´no nos dejen solos, somos familia, pero los 
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necesitamos como familia´. Fue maravilloso lo que transmitió la madraza de la familia, 
hermosa familia. Entonces, de verdad ese grito ´acompáñennos´, creo es el grito que 
tenemos que llevarnos hoy para desde nuestra vocación, desde nuestro lugar, intentar 
transformar la realidad como la han transformado ellos y buen ejemplo hemos recibido 
esta mañana de parte de todos ustedes. Muchísimas gracias en nombre de todos, a los 
magistrados que tuvieron la inquietud de esta reunión”. 
 
La devolución y el agradecimiento por parte de Poder Judicial estuvo a cargo del Dr. 
Julio Conté Grand, Procurador General de la Provincia de Buenos Aires, Dra. Marisa 
Graham, Defensora Nacional del Niño, Juez de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 
Dr. Andrés Gallardo y jueces de la Casación Federal, Dra. Angela Ledesma y Dr. 
Alejandro Slokar. 
 
Desde los integrantes del Poder Judicial que estuvieron presentes, hubo palabras de 
compromiso para que esto no sea sólo un encuentro sino un camino para encontrar 
soluciones concretas a quienes están excluidos.  
 
Participaron miembros de los Hogares de la Familia Grande del Hogar de Cristo, 
representantes del ámbito educativo, universidades e integrantes de Cáritas Nacional. 
Asimismo, las siguientes Asociaciones e Instituciones: 
 
La presencia del Poder Judicial, junto a funcionarios de la justicia y otros representantes 
de diferentes instituciones en el encuentro, se traduce en estos nombres: 
 

• Julio Conte Grand Procurador General de la Provincia de Buenos Aires. 
• Agustina Díaz Cordero – Vicepresidenta del Consejo de la Magistratura de la 

Nación – Jueza Nacional de Familia. 
• Angela Ledesma – Jueza de la Cámara Federal de Casación Penal. 
• Alejandro Slokar – Juez de la Cámara Federal de Casación Penal. 
• Patricia Silvia Russo (Jueza de la Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo) 
• Marisa Graham – Defensora de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 

de la Nación. 
• Marcela Millan – Defensora General de CABA. 
• Javier De Luca – Fiscal ante la Cámara Federal de Casación Penal. 
• Alejandro Alagia – Fiscal General en causa de delitos de lesa humanidad. 
• Roberto Andrés Gallardo – Juez Contencioso Administrativo y Tributario de 

CABA. 
• Julio Piumato – Secretario General de la UEJN - prensa@uejn.org.ar. 
• Karina Yabor – Jueza de Tribunal Oral en lo Criminal Federal de La Plata. 
• Luis Duacastella – Vicepresidente del Consejo de la Magistratura CABA. 
• Virginia Barreyro – Dirección de Control y Asistencia de Ejecución Penal. 
• Patricia Silvia Russo – Jueza de la Cámara Nacional de Apelaciones del Trabajo. 
• Magdalena Laiño Dondiz – Jueza de la Cámara Nacional de Apelaciones en lo 

Criminal y Correccional 
• Gustavo Caramelo – Juez Nacional en lo Civil. 
• Jimena Monsalve – Jueza Nacional de Ejecución Penal. 
• Vilma Bisceglia – Jueza Nacional de Ejecución Penal. 
• Alejandra Alliaud  – Jueza Nacional en lo Criminal y Correccional. 
• Ignacio Anitua – Titular de la Universidad Nacional de José C. Paz. 
• Jaime Perczyk – Rector de la Universidad Nacional de Hurlingham. 
• Gustavo Moreno – Asesor tutelar. 
• Facundo Tignanelli – Vicepresidente del Consejo de la Magistratura de la 

Provincia de Buenos Aires. 
• Santiago Zurzolo Suarez – Juez de tribunal oral de Florencio Varela. 
• Rosario Muñoz (Defensora Federal) 
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• Patricio Rodríguez Graham (Defensora Federal) 
• Marta Pascual (Jueza de Menores de Lomas) 
• María Emilia Sesin – Secretaria Letrada CSJN – OVD. 
• Silvio Robles – Director general de la vocalía del doctor Rosatti. 
• Natalia Mánayer – Subdirectora general de la vocalía del doctor Rosatti. 
• Paulina CotoO – Ministerio Público Fiscal de la Nación 
• Mariano Gutiérrez – Defensoría General de la Nación 
• Daniel Martínez – Rector Universidad de La Matanza 
 

 

Números de la Obra de la Parroquia San José del Obispado de San Justo:  
 

• Se reparten más de 18.000 porciones de comida en 16 comedores. 

• 1600 niños, jóvenes, adultos, ancianos y discapacitados que vivían en la calle, 
hoy viven en forma permanente en decenas de casas del Hogar de Cristo. 

• 1000 niños y niñas son recibidos diariamente por las Casitas de la niñez. 

• 800 alumnos estudian en escuelas secundarias. 

• 2200 adultos se capacitan en escuelas, terciarios, profesorados y centros de 
formación profesional. 

• Una Escuela de música y orquestas que comparten la vida artística de 700 
personas. 

• 4 escuelas primarias reciben a más de 1100 alumnos. 

• 450 abuelos y abuelas se reúnen en centros de jubilados. 

• Más de 1400 niños son recibidos en 7 jardines de infantes. 
 
 
Un especial agradecimiento a la comunidad de la Parroquia San José de la diócesis de 
San Justo y como asimismo a los miembros del Poder Judicial, ámbito Académico y 
comunidades presentes. 
 
 
Buenos Aires (San Justo), sábado 24 de agosto de 2024. 
 
 

Oficina de Comunicación y Prensa 
Conferencia Episcopal Argentina 


